

【家庭数配布】

小中一貫校 南アルプス市立白根飯野小学校

学校だより

白根飯野 桜梅桃李

【学校教育目標】

～郷土を愛し、たくましく生きぬく子ども～

【9年間で目指す児童像】

～思いやり、創造力、すこやかな体をもち、

未来を担う 白根こまっ子～

令和7年 9月 1日 No9 文責 保坂 泉(校長)

“2学期がスタートしました！！”

まだまだ暑い日が続いているが、朝晩は虫の声も聞こえ涼しい風も吹いてくるようになり、アキアカネを目にするようになってまいりました。少しずつ秋に近づいているんだなあと感じられる昨今です。



長い夏休みも終わり、8月29日（金）に2学期の始業式を迎えました。長い休みを家庭で過ごしてきた児童たちの顔を見ると、「もう少し、お休みが長ければいいなあ。」と感じているのかなと思う顔もあれば、普段できなかったことを経験して大人びた顔つきになった児童や精悍な顔つきになった児童、友だちと会えた喜びを感じている児童を見ることができました。児童全員が、いい夏休みを過ごしてきた様子が感じられ、2学期も、これまでの積み重ねを生かした充実した教育活動が行えると感じられました。今学期から3年生に新しいお友だちを迎え、255名の児童で活動していきます。これまで同様、ご理解とご支援をいただけるようお願い申し上げます。

始業式を終えて各教室を巡ってみると、児童の明るく元気な声が響き渡り、「学校は、子供たちがいてこそ！」だと感じることができました。そこでは、夏休みに頑張って取り組んだ課題を誇らしげに提出する



姿があったり、久しぶりに会った友だちと夏休みの出来事や思い出を語っていたり、夏休み中の思い出を発表したりしている姿を見ることができました。多くの児童が「夏休みもいいけど、学校で友だちと一緒に活動するのが楽しい！」と感じていたのではないかでしょうか。どの児童の顔も生き生きとして満足げな様子が印象的でした。

昨年にも増して猛暑となった今年の夏休みでしたが、ご家庭のご協力で事故や大きなケガ・病気等の報告は一件もありませんでした。児童が健康で安全に過ごすことができることは、私たちにとってこの上ない喜びです。ご配慮いただき心から感謝申し上げます。学校生活においても児童の安全には十分に心配りをしていきますが、ご家庭におかれましても、これまで同様、お子様への健康管理等に配慮いただることをお願い申し上げます。

《夏休み中、こんな活動がありました》

赴任してからずっと感じているのですが、白根飯野小学校学区の地域は、子供たちを巻き込んだ多くの活動を通して支えてくれていると感じています。以前は他の地区でも、活発に行われていた活動も、児童数の減少、役員不足、多忙化、コロナ禍等の理由で縮小・廃止されてしまっています。このように継続して行われているケースは、希少ではないかと思います。地域総出で子供たちを育んでもらっていることに感謝しています。このような活動が、大きくなっても思い出として心に残り、地域を大切にすることに繋がっていくのではないかと考えます。

① 飯野地区球技大会（※ 活躍している写真がなくてごめんなさい。）

飯野地区で毎年行われている区対抗のドッヂボール大会が8月2日（土）に本校体育館で催されました。大会前には区ごとに練習を行い、この日に備えて作戦なども考えていたのではないかでしょうか。当日、参加してくれた児童の皆さんは汗びっしょりになって、高学年の児童の投げるボールから逃げ回ったりキャッチしたり。ナイスプレーが出ると会場からを大きな歓声と拍手が沸き起こっていました。勝負事ですから勝ち負けがついてきます。負けてしまつて悔しい思いをする児童もいましたが、最後には参加賞をもらってニコニコ笑顔を見せてくれていました。結果は、飯野9区が優勝しました。



② 飯野地区統一ラジオ体操

♪ あたらしい朝がきた 希望の朝だ・・・♪ 一度は耳にしたことのある歌ですよね。それぞれの地区で期間に差はあってもラジオ体操が行われたことだと思います。子どもの頃、眠い目をこすりながら早起きをして会場に足を運んだことを覚えています。

球技大会が行われた翌日の8月3日（日）に行われました。児童だけでなく保護者の方々も参加されて約250名の盛大なものになりました。目をパチリさせてくる児童、起きたばかりかと思わせる児童と様々でしたが、終わってみると皆シャキッとした顔つきになっていました。きっとこの日は、活動的な1日になったことだと思います。

③ 若宮神社「お灯籠祭り」

やっぱり夏と言えば「お祭り」ですね。地域学習で児童たちになじみのある若宮八幡神社で8月24日（日）に「お灯籠祭り」が催されました。南アルプス市でも有名なお祭りです。白根飯野小の児童も多く訪れました。お灯籠に火を灯し、華やかな提灯がたくさん飾られ、別世界に足を踏み入れたような感覚で境内を歩くことができます。素敵なお祭りです。まだ足を運んでいない方は、来年はぜひお参りください。



④ P T A 早朝奉仕作業

P T A活動の一環で、8月23日（土）に今年度多くの保護者の皆様にご協力いただきました。2学期の始まる前に児童の学



習環境を整えて、児童が気持ちを新たに学校生活が送れるようにする活動です。当日は、ご出勤前だったりお休み中だったりするところを朝の早い時間にもかかわらず、草取り、草刈り、蛍光灯拭き、下駄箱掃除、換気扇掃除を長時間にわたり精力的に行ってもらいました。おかげさまで、気持ちよく2学期をスタートすることができました。ありがとうございました。



⑤ 白根巨摩中学校区合同保健委員会・小中一貫教育研究会

夏休みも教職員は、児童生徒のためにも頑張っています。南アルプス市内の学校は、小中一貫教育を推進しています。その取り組みの一つとして、合同学校保健委員会を開催し、児童生徒のよりよい健康を目指すために児童生徒の健康状況を確認し合い課題を上げ、その改善を目指していくこうと取組です。発育状況や視力の状況、虫歯の罹患率等を数値化して状況を把握して課題を洗い出しています。今後出される保健だより等で、注意喚起を行っていく予定です。ご家庭におかれましても、児童の健康管理にお役立てしてもらえることをお願いいたします。

小中一貫教育研究会では、授業づくり、交流、I C T活用等、5つの分科会に分かれて1学期の取組を振り返るとともに2学期以降の取組について協議がなされ、9年間を見据えて身につける様々な“力”を育める取組を進めることを確認し合いました。2学期も小中で多くの取組を計画しています。

※今回も【校長の独り言…】はおやすみです。